



Maria â?? Symbol fr das christliche Europa

## Description

## Zeichen der Zeit

Europaflagge- Foto: [Ralph/pixabay.com](https://pixabay.com)

Foto: [Pixabay.com](https://pixabay.com)

Anfang Juni finden in den 27 Mitgliedsstaaten der Europischen Union die zehnten Direktwahlen zum Europischen Parlament statt. Das Farbenspektrum der 35 konkurrierenden Parteien ist sehr bunt. Christlich orientierte Parteien sind auch am Start. berall flattert die Europaflagge im Wind: 12 goldene Sterne auf blauem Grund. Inspiriert durch unzhlige Statuen und Bilder der Gottesmutter auf Marktpltzen und vor Husern, ihr Haupt umgeben von einem Kranz aus zwlf Sternen, wurde 1955 die Europaflagge entworfen und von den damaligen Mitgliedstaaten der EU angenommen.

Die Zahl 12 bezieht sich auf die 12 Stmme Israels und die 12 Apostel Christi. Blau ist religis gedeutet die Farbe der Gegenwart Gottes, des Glaubens, der Treue und auch Marias. Mit ihrem â??Jaâ? zur Botschaft des Engels machte sie den Himmel heller ber der Erde. Braut des Heiligen Geistes und sein Werkzeug nennt sie die Kirche. In ihr fand er tiefste Resonanz. Ihr Sohn hat sie uns vom Kreuz herab zur Mutter gegeben. Ein marianischer Mensch zu sein, zu werden â?? ein Idealbild. Brauchen wir nicht heute in der Kirche, in der Politik, Menschen mit der Grundhaltung der Demut, mit wachem Verstand und weitem Herzen? Die etwas mtterlich Warmes, Vershnliches, aber auch kraftvoll Vernderndes verkrpern? Maria wird auch mit weitem Mantel dargestellt. Darunter findet der bedrohte, bedrngte Mensch Schutz, Hoffnung, Hilfe, z.B. im Rosenkranz-Gebet und an vielen Pilgerorten.

Europa kann eine â??goldeneâ? Zukunft haben, wenn es aus seinen christlich-marianischen Wurzeln neu Nahrung zieht, wenn es den Himmel offen hlt fr diese Frau mit ihrem gttlichen Kind. Ob das angesichts andersartiger Hegemonie-Ansprche (Nationalismus, Islamismus, Liberalismus ..) passiert?

---

Der Heilige Geist Gottes weht bekanntlich, wo er will. Wo er Maria findet, marianische Menschen, bleibt er nicht fern mit seinen Gaben, Tugenden und Ressourcen. Die Europawahlen sind also ein Aufruf, uns aufzumachen und im Konzert der Stimmen und Gegenstimmen den leisen Anruf des Heiligen Geistes in der Gottes- und Menschenmutter zu entdecken. Damit Einzelne und die Nationen Europas in diesem Geist Ideologien widerstehen und unter ihrem Schutzmantel in Freiheit und Frieden leben. Unser Kontinent ist zwar (mythologisch) nach einer entf hrten griechischen K nigin Tochter benannt, doch seine wahre K nigin hei t eben Maria, K nigin der Herzen: Salve Regina!

[Michael Sch tzer](#)